



DECLARACIÓN PÚBLICA

La Asociación de Académicas y Académicos de la Universidad de Chile expresa su solidaridad con las y los estudiantes, profesores y empleados de la Universidad de San Carlos de Guatemala que hoy son víctimas de procesos de criminalización, amenazas y acoso por haberse manifestando en protesta por el fraude electoral ocurrido en la elección de rector de dicha universidad en 13 de mayo de 2022 y que dio paso a movilizaciones estudiantiles respaldadas por la comunidad universitaria que duraron más de un año.

La Universidad de San Carlos de Guatemala es una universidad pública de carácter nacional que se encuentra entre las más antiguas de Latinoamérica. Es la principal universidad de ese país y tiene una matrícula de más de 200.000 estudiantes. Además tiene un papel fundamental en la administración del Estado pues tiene la facultad de nombrar e incidir en el nombramiento de altos directivos de la administración pública como el fiscal nacional, lo que en el actual contexto político de Guatemala es de importancia estratégica para los grupos de poder en pugna.

Miembros de la directiva de nuestra asociación han tomado contacto con colegas, dirigentes estudiantiles y sindicales de la Universidad de San Carlos que en este momento son víctimas de la criminalización y amenazas de muerte, pero que continúan resistencia y nos han pedido visibilizar la grave situación que vive su institución que hoy se ve afectada también académicamente por los despidos y persecución hacia académicos. Hacemos un llamado a todas las comunidades universitarias de nuestro país y Latinoamérica a solidarizar con las y los colegas, estudiantes y empleados de la Universidad de San Carlos. La democracia universitaria es el principal baluarte de las universidades públicas y la base de su compromiso social pluralista al servicio de nuestros pueblos.

Asociación de Académicas y Académicos de la Universidad de Chile